

Editorial

Pediatría Ambiental: Un desafío

La Organización Mundial de la Salud ha reafirmado su posición de defensa de la salud infantil en relación a la contaminación ambiental diciendo:

“Los niños de todo el planeta sufren de manera desproporcionada la exposición a la contaminación ambiental, la cual tiene profundas consecuencias en la salud. Y esto sigue siendo un desafío para los países de América, sin importar su grado de desarrollo.

Resulta sorprendente y visionario el hecho de que el mensaje Presidencial, del 21 de mayo de 1971, el Presidente dijera: “La salud la concebimos como un proceso dialéctico, biológico y social, producto de la interacción del individuo con el medio ambiente”.

Asimismo, Gabriela Mistral el año 1948 en su texto denominado llamado por el niño dice: “Muchas de las cosas que hemos menester tienen espera: Un niño no”. Él está haciendo ahora mismo sus huesos, criando su sangre y ensayando sus sentidos. A él no se le puede responder mañana, él se llama ahora.

La comunidad nacional, los padres de los niños y los profesionales de la salud han expresado su preocupación por las afecciones infantiles y los problemas del desarrollo que están vinculados a factores ambientales. Los profesionales médicos a veces carecen de respuesta frente a las preguntas específicas planteadas dada la escasa formación en estos temas. A su vez quienes toman las decisiones en el área de la salud, tienen incertidumbres en cuanto a las medidas sanitarias a adoptar para proteger la salud ambiental de los niños.

El Colegio Médico y especialmente los Cuadernos Médicos Sociales han manifestado una preocupación permanente por el impacto que produce el medio ambiente muchas veces alterado por el ser humano, en la salud de las personas. Se propone la creación de unidades de Pediatría Ambiental que permitan identificar y tratar afecciones pediátricas relacionadas al ambiente. Estos centros de Pediatría Ambiental pueden proporcionar asesoramiento, información y tratamiento, además deben promover la investigación en patología ambiental, entrenar a profesionales, educar al público e informar a las autoridades responsables.

Pensamos que las unidades de Pediatría Ambiental son un desafío que aúna la preocupación por el medio ambiente y la salud de nuestros niños, por lo que propiciamos su creación y desarrollo en nuestro país.

Dr. Enrique Paris M.